



# 東谷山通信



鹿児島市立東谷山小学校 令和5年1月31日発行 男子444人 女子385人 計820人  
〒891-0112鹿児島市魚見町124-1<Tel>099-268-5141<Fax>268-5142<Mail>s61-hitani@keinet.com

まとめの学期です。基礎・基本をしっかりと身に付けましょう。

校長 鶴 潔

今年も高隈山系の同じ場所から初日が昇り、穏やかな天気の中、令和5年が始まりました。旧年中は、保護者の皆様、地域の皆様に大変お世話になりました。今年も本校の教育活動へのご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

10日に例年よりも長い冬休みを終え、子どもたちは元気に登校してきました。休み中に子どもたちの大きな事故もなく新学期を迎えられたことを大変うれしく思っております。これも休み中のご家庭や地域でのご指導のおかげと感謝いたしております。



「初日を拝む会」にて撮影

さて、子どもたちは新年を迎えるに当たって、何らかの夢や希望をもったことと思います。無限の可能性をもつ子どもたちには、より大きな夢や希望をもってほしいものです。夢や希望は、成長への大きな活力源となります。そして、それを実現させるためには、人間としての基礎的・基本的なことを身に付けることも肝心です。

勉強もスポーツも芸術も、すべての行動様式は、基礎・基本の習得から始まります。基礎・基本をおろそかにして大成することはありません。生活全般において、基礎・基本は何かを意識しながら夢や希望に近づける1年にしたいものです。また、子どもの日頃の頑張りや努力が見えたときには大いに褒めてあげたいものです。取組の過程の失敗も子どもにとって大切な経験になります。失敗を恐れずに夢や希望の実現のために挑戦する1年になることを願っております。

さて、3学期は授業日数が少ない学期ですが、学校においては、子どもの夢や希望を叶えるために、小学生としての基礎・基本をしっかりと身に付けさせるために努力いたします。具体的には各学年のまとめをしっかりと行い、次の学年に進むための学力と心の準備をしていきます。特に6年生は、小学校の学習を確実に身に付け、自信と希望をもって中学に進学するためのとても大切な準備のときです。

今年の干支は卯です。卯年は「成長」や「飛躍」、「平和」の年と言われています。コロナが収束し、世界の紛争がなくなり、平和で活気のある生活の中で子どもたちが大きく成長することを願っております。

新充実した3学期になるために、生活面の基礎・基本である「早寝、早起き、朝ご飯」、特に寒い冬は、「早寝」をしっかりとお願いいたします。

#### 本校職員の異動について

- 川畑 美穂 学校校務支援員が、出産のため令和4年12月29日から休みに入りました。令和5年1月4日から後任として 前田 浩 が勤めております。
- 病気療養中の5・6年理科専科の 星野 勤 教諭が、令和5年1月31日付けで退職します。病気は順調に回復に向かっております。

## 気持ちを新たに 3学期がスタートしました



1月10日は、3学期の始業式をオンラインで行いました。1年生代表の原口龍治さんと4年生代表の藏元佑奈さんが3学期の目標を発表してくれました。原口龍治さん…「ドッジボールの練習を頑張って上手にキャッチしたり投げたりできるようにしたいです。漢字の練習も字の形や書き順に気をつけながら頑張りたいです。」藏元佑奈さん…「早寝早起きを心がけ、苦手な漢字練習と体力づくりでの縄跳びの練習を頑張りたいです。縄跳びではいろいろな跳び方に挑戦して、今までの自分の記録を伸ばしていきたいです。」

校長からは、①1年間の学習のまとめをしっかりすること、②思いやりの心をもって友達と仲良く楽しく過ごすこと、③『早寝・早起き・朝ごはん』で生活リズムをしっかり整え、夜遅くまで起きていることのないようにすること、④新型コロナウイルス感染症予防をしっかり行うこと、という4つの話がありました。

子どもたちは、じっくり話を聞きながら、新しい気持ちで頑張ろうとやる気に満ちあふれている様子でした。3学期は1年間のまとめと進級・進学準備の学期です。1日1日を大切に、仲間と共に協力し、助け合い、自分の力をを精一杯伸ばして行ってほしいです。

## 校内書き初め大会 真剣に取り組みました



校内書き初め大会を行いました。鉛筆や筆を持って子どもたちは真剣に取り組みました。

1・2年生は硬筆で、お手本をよく見ながらゆっくり丁寧に書いていきました。3年生以上は毛筆で、3年生「明るい心」、4年生「美しい空」、5年生「強い決意」、6年生「進む勇氣」と、ひらがなと漢字の文字のバランスに気をつけながらのびやかに書いていきました。

毛筆での書き初めに初めて挑戦する子がほとんどである3年生には、6名の学校ボランティアの方々にご協力いただきました。アドバイスをいただいたことでこつをつかめた子もたくさんいたようです。

どの子も良い作品に仕上げようとじっくり筆を運ぶ姿が見られました。出来上がった作品は廊下や階段に掲示してあります。



## 昔遊び やって見たよ 上手にできたよ

1月17日は1年生が生活科の学習で昔遊びを体育館で行いました。

11名の学校ボランティアの方々にご協力いただき、ヨーヨー、けん玉、あやとり、だるま落とし、おはじき、おまじきの手玉の6つの遊びを体験しました。子どもたちにとっては初めての遊びもあったようで、学校ボランティアの方々の説明を目を輝かせながら聞き、自分で何度も試しながら夢中になって遊んでいました。成功したときには嬉しそうに友達に教えてあげる姿も見られました。学校ボランティアの方々とは触れ合いながら、昔から伝わる遊びを存分に楽しんだことは、1年生の子どもたちにとっても貴重な体験になったようです。



## たこ たこ あがれ～ たこあげ大会

1月21日は校区あいご会主催のたこあげ大会が本校の校庭で行われました。天気は晴れで、風はほとんどなかったのですが、それぞれ工夫を凝らしたたこが空に舞っていました。

どのたこも色や形、文字や絵などアイデアに溢れていて素晴らしかったです。親子で風とのタイミングを合わせたり、糸を引っ張る強さを考えたりしながら高く上げることに一生懸命な姿が見られ、とてもほほえましかったです。風は控え目でしたが、数十メートルも高くあがって気持ちよさそうに飛び続けているたこもありました。たくさん笑顔が見られたたこあげ大会でした。



## 雪が積もって大はしゃぎ 雪だるまを作ったよ

1月25日は学校の校庭は雪が積もり真っ白になりました。登校してきた子どもたちは、校庭を駆け回り、雪合戦をしたり雪だるまを作ったりしながら雪遊びを楽しんでいました。

この日は積雪のため道路や階段が滑りやすくなっていたので、子どもたちの登校を4校時前にするという措置をとりました。子どもたちの登校の見守りのため通学保護員の皆様にもご協力いただきました。ありがとうございました。



### 【2月の行事予定】

- 3日(金) いじめについて考える日
- 6日(月) スクールゾーン委員会 (紙面開催)
- 7日(火) 中学校特別支援学級体験学習・保護者会
- 9日(木) 第3回学校保健委員会 (紙面開催)
- 14日(火) クラブ活動(3年生クラブ見学)
- 16日(木) 新1年生入学説明会
- 24日(金) 第3回学校評議員会



### 【3月の行事予定】

- 2日(木) 縄跳び大会・ショート学級PTA(1・2・3年)
- 3日(金) いじめについて考える日
- " 縄跳び大会・ショート学級PTA(4・5・6年)
- 10日(金) 6年生を送る会
- 16日(木) 卒業式予行練習(5・6年)
- 17日(金) 卒業式会場作成(5年)
- 23日(木) 第54回卒業式
- 24日(金) 修了式 離任式 大掃除 入学式準備(5年)
- 25日(土)～4月5日(水) 春休み

